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Collegio Geometri e Geometri Laureati della Provincia di Reggio Emilia 
Associazione dei Geometri  della Provincia di Reggio Emilia 

 
COMMISSIONE di STUDIO PERMANENTE N. 14 – RISPARMIO ENERGETICO, IMPIANTI, ECOABITA  

VERBALE DELL ’INCONTRO N° 3 DEL  11/04/2012  DALLE ORE 17,30 ALLE ORE 19,30      
 

 

componenti iscritti che hanno dato la disponibilità  

 

Cognome Nome 
N 
Iscr Presente  Assente 

ARCURI ROSARIO 1956   
BARTOLI LUCA 2370   
BERTOZZI GABRIELE 1373   
BONI PAOLO 1864   
BROZZI MORA LINO 1990   
CALUZZI MARZIA 1887   
CANEDOLI DANIELE 1362   
CANOSSA LUIGI 1027   
CASTAGNETTI SIMONE 2038   
CATTABIANI MAURIZIO  Referente 1497 x  
CATTI MARCO 1856   
CIGOLINI ANDREA 2303   
COLLI MARCO 1869   
DE VIVO PIERLUIGI 2036 x  
DOLCI DOMENICO 1538   
FIORANZATO DARIO 2350   
FORNASARI WALTER 1215 x  
GARERI FRANCESCO 1977   
GIAVARINI GIANNI 1414   
GIULIANI GIORGIO 1611   
GRASSELLI FRANCESCO 2355   
INCERTI LUCA 1866   
MAGNANINI ROBERTO 1582   
MELEGARI ANDREA 2143 x  
MONICA ALESSIO 2278   
NIZZOLI GIUSEPPE 1363   
ORSI ROMEO 2361   
PALMIERI MARCO 2259   
PARENTI ANDREA 1882 x  
RANGONE FRANCESCO 2221   
RIVI MAURO 1355   
ROTONDO SALVATORE 2336   
SURANO SALVATORE 1736   
TONELLI ANDREA 1761   
VESCOVI FERDINANDO 1498   
ZOPPI MASSIMO 1717   

 
Presenti inoltre l'ing. Vocale  Antonio  ed il presidente del Collegio geom. Spallanzani Francesco 
 
La Commissione si è riunita presso la Sede del Collegio Geometri con il seguente  
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ORDINE DEL GIORNO  

 
 

Fissazione prossima riunione 

La Commissione conferma la volontà di riunirsi in il secondo mercoledì di ogni mese, quindi la 
prossima riunione è fissata il giorno mercoledi  09 maggio 2012 alle ore 17.30 (l'appuntamento 
sarà confermato da convocazione ufficiale emanata dalla segreteria del Collegio) 
 

-1-  Referente Commissione 14 

Il geom. Cattabiani Maurizio comunica ai presenti di avere dato le dimissioni dall'incarico di 
Referente della Commissione 14 direttamente al Consiglio del Collegio, il quale deve ancora 
accettarle e discuterle, in attesa di ciò Cattabiani rimane come Referente dimissionario. 
La commissione, all'unanimità, propone al Consiglio di Collegio di nominare quale prossimo 
Referente un collega di riconosciuta competenza nell'ambito degli argomenti trattati dalla 
commissione. 
 

-2- Proposta come Socio Onorario ad ANIT del Collegio 

Su proposta del geom. Melegari, la commissione, all'unanimità propone al Consiglio l'iscrizione 
quale socio onorario ad ANIT (Associazione Nazionale per Isolamento Termico e  acustico), tale 
iscrizione è gratuita per il Collegio, consentendo agli iscritti dello stesso di iscriversi alla stessa 
associazione a costi molto inferiori, usufruendo di numerosi vantaggi relativi all'acquisizione di 
softweres, pubblicazioni e partecipazione a convegni inerenti gli argomenti trattati dalla stessa 
Commissione 14. 
Allegato al presente verbale il Regolamento Soci Onorari di ANIT. 
 

-3- III° corso Certificatore Energetico 

Il 3° corso Certificatore Energetico è cominciato proprio in concomitanza della riunione della 
commissione, sono iscritti 35 partecipanti quasi tutti iscritti al Collegio, e qualche professionista 
iscritto ad altro ordine o collegio. 
L'ing. Vocale comunica che, come emerso da discussioni nelle precedenti sedute della commissione, 
e come da accordi con il Presidente, ha provveduto a richiedere alla Provincia di Reggio Emilia 
autorizzazione per poter fare altri corsi da Certificatore Energetico, si precisa che tale iniziativa non 
comporta alcun impegno da parte del Consiglio di Collegio. 
 

-4- Varie ed eventuali 

1. Il Presidente del Collegio geom. Spallanzani, viste le recenti incomprensioni fra la 
Commissione 14 ed il Comitato Tecnico Scientifico ritiene doveroso illustrare e precisare 
alcuni aspetti formali ed organizzativi relativi al funzionamento delle commissioni e del 
CTS. La Commissione chiede direttamente al Presidente che le relazioni fra i due organismi 
siano per quanto possibile rese più flessibili e fluide. 

2.  ECOABITA : emerge che la proposta di un organo di controllo collegiale composto dai 4 
ordini professionali e dal rappresentante del comune ha incontrato la disponibilità del 
comune di Reggio. E' emerso che vi sono tuttavia alcune perplessità e richieste di dati 
statistici da parte di alcuni ordini professionali. La Commissione 14 all'unanimità, invita il 
Collegio ad accelerare tale accordo, se percorribile, in quanto in caso di contestazioni sulle 
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prestazioni energetiche dei fabbricati edificati con la Procedura Ecoabita, si generano enormi 
ritardi agli imprenditori edili col rischio di sanzioni anche esorbitanti. 

3. ACUSTICA/1 : vista l'importanza della materia, la necessità di non creare un numero 
esagerato di Commissioni, la Commissione 14 all'unanimità propone di cambiare la propria 
denominazione da "Risparmio Energetico, Impianti, Ecoabita" in " Risparmio Energetico, 
Impianti ed Acustica" e di darne comunicazione ai colleghi. 

Si precisa che già 2 membri della commissione 14 sono "esperti in Acustica". 
4. ACUSTICA/2:  sempre in tema di acustica la commissione segnala che, mentre in 

Lombardia bastano 94 ore di corso, in Emilia ne occorrono ben 160. E girano voci di 
imminente modifica normativa Regionale volta a portare il n. delle ore di corso necessarie a 
300. A tal proposito la Commissione 14 esprime la propria assoluta contrarietà e chiede che 
il Collegio e il Comitato Geometri e Geometri Laureati Emilia Centrale, chiedano alla 
Regione una modifica normativa volta a: 

- Ridurre a 120 ore la durata dei corsi di acustica abilitanti più formazione continua da definire 
- Prevedere espressamente per gli Ordini e Collegi Professionali, la possibilità di organizzare tali 
corsi per i propri iscritti. Tutto ciò in un'ottica di sburocratizzazione e riduzione dei costi ed oneri ad 
imprese e cittadini, in linea con le tendenze politiche nazionali e per la tutela del lavoro in questo 
grave periodo di recessione economica. Anche perché i corsi attivati a Reggio Emilia hanno 
palesemente dimostrato che il diretto coinvolgimento dei collegi, l'autogestione, l'entusiasmo e la 
elevata motivazione degli iscritti, il desiderio di operare in modo accurato a favore della categoria e 
dei colleghi, producono risultati di alto livello sicuramente superiori a corsi realizzati secondo un 
logica esclusivamente commerciale. 

5. SEMINARI : successivamente alla riunione l'ing. Vocale ha fatto pervenire da parte della 
ditta Robur disponibilità a tenere il convegno di cui all'allegato. Si propone l'organizzazione 
dell'evento al Consiglio dal momento che la materia è interessante in quanto pare che la 
gamma Robur si sia arricchita di pompe di calore ad assorbimento ed elioassistite. La Robur 
ha poi accettato di pagare la somma di 200 € + iva all'Assaciazione Geometri come rimborso 
spese sala collegio. Se accettato dal Consiglio, si delegano il geom. De Vivo e l'ing. Vocale a 
reperire alcune date possibili da comunicare alla ditta Robur. 

6. Albo periti abilitati VVF ai sensi della legge 818/84: La Commissione chiede al Consiglio 
di verificare e stimolare lo sviluppo dell'iniziativa tramite il collega geom. Fossa. 

 
Il presente verbale, composto da 3 pagine più gli allegati, viene inviato alla Segreteria per l'archivio, 
la trasmissione al Consiglio Direttivo del Collegio e dell’Associazione, la pubblicazione sul Sito 
Web e l’invio ai membri della Commissione. 
 

   IL REFERENTE           IL COORDINATORE  IL SEGRETARIO 

geom. Cattabiani  geom. Melegari  geom. De Vivo 


